

Rot-weiße Garde ist das Aushängeschild

50 Jahre KG Vorgebirgssterne Roisdorf mit Festabend im Rathaus gefeiert

VON FRANK ENGEL-STREBEL

An Weiberfastnacht 1974 begründete der damalige Leiter der Jungkolpinggruppe, Gottfried Gratzfeld, mit einigen Mitgliedern die Tradition der Roisdorfer Karnevalsprinzessinnen. Damit schlug auch die Geburtsstunde der KG Vorgebirgssterne, die am 11.11.1974 offiziell aus der Taufe gehoben wurde. Im Ratssaal feierte der Verein nun mit einem großen Festakt mit einem bunten Programm, durch das Sabine Lehnen führte. Sie regierte als Roisdorfs 47. Prinzessin und war wegen der Corona-Pandemie von 2021 bis 2023 im Amt. Mit Rudi Tairow als neuem Vorsitzenden wurde Anfang des Jahres ein Generationenwechsel vollzogen. Der 42-Jährige löste Marlies Hennes ab, die nun Vize ist. Tairow möchte den Spagat zwischen Tradition und Zukunft wagen: „Ich möchte den Verein dabei unterstützen, moderner zu werden und ihn im Ortsbild sichtbarer zu machen,



Stolz auf die Mariechen sind der neue Vorstand (l.) und die Gründungsmitglieder (r.). Fotos: Frank Engel-Strebel

sowohl digital, wie analog.“ So gibt es nun nicht nur eine komplett überarbeitete Internetseite, künftig werden in den Straßen Roisdorfs auch Plakate zu sehen sein, die auf den Verein und dessen Garde hinweisen. „Komm tanz mit uns!“ ist darauf zu lesen. Die Garde der Vorgebirgssterne mit ihren rot-weißen Kostümen ist von Beginn an das Aushängeschild der KG: „Wir sind stolz ein Teil dieses Jubiläums zu sein“, betonte Katharina Gorski-Rzepinski. Sie ist Vorstandsmitglied und Tanzsportleiterin. Ihr Dank galt den Tänzerinnen und den Eltern, die die Gruppe unterstützen, vor allem auch Tanztrainerin Melanie Batzem aus Widdig, die auch die dortige Tanzgruppe, die KG „Blau-Gold“ Hersel-Widdig, trainiert: „Dadurch, dass Ihr so viel Lust am Tanzen habt, lebt unser Verein.“

Bürgermeister Christoph Becker lobte in seinem Grußwort den Einfluss der KG auf das Brauchtum im Vorgebirge: „Anders als die echten Sterne seid ihr keine Lichtjahre entfernt und immer da, wenn man euch braucht, ob beim Weiberfastnachtsumzug, beim karnevalistischen Freundschaftstreffen oder beim Rathaussturm. Seit 50 Jahren verbreitet ihr Stimmung und sorgt dafür, dass es Nachwuchs gibt.“ Der

Vorsitzende des Ortsausschusses, Tobias Pällmann, und Roisdorfs Ortsvorsteher Karl-Heinz Nauroth gratulierten ebenfalls. Nauroth kam als sein Alter Ego, Chansonsängerin „Charlène de Verre“, passend im goldenen Paillettenkleid: „Ihr seid ein unverzichtbares Element des Roisdorfer Karnevals. Ihr seid die Sterne, die über dem Vorgebirge leuchten.“

Ernst Gierlich zeichnete die Geschichte nach

Der Vorsitzende der Heimatfreunde, Ernst Gierlich, hatte gleich zwei Power Point-Präsentationen vorbereitet. Einmal ging er auf die Geschichte der vielen Karnevalsorden der vergangenen Jahre ein, er präsentierte aber auch eine durch Gottfried Gratzfeld mit vielen Anekdoten kommentierte Fotoshow durch 50 Jahre Vereinsgeschichte. Seit 1994 gilt Gierlich als „Ordensschöpfer“, da er den Brustschmuck seitdem gestaltet. Zu sehen ist darauf

stets ein prägendes Gebäude aus Roisdorf. Bedingt durch die Corona-Pandemie und dadurch viele ausgefallene Veranstaltungen verzichtete die KG allerdings von 2020 bis 2023 auf einen Sessionsorden. Mit dem Jubiläumsjahr wurde die Tradition nun aber wieder aufgegriffen. Zu sehen sind auf dem runden goldfarbenen Brustschmuck für die aktuelle Session ein Tanzmariechen für die KG sowie drei historische Wappen, die auf die Orts- und Karnevalsgeschichte verweisen.

Kurzer Blick in die Historie

Für die Session 1974/75 konnten die Vorgebirgssterne mit Renate Pohl (später Pütz) ihre erste Karnevalsprinzessin auf der Kolping-sitzung proklamieren. Auch die Tanzgruppe hatte damals ihren ersten Auftritt. Nach der erfolgreichen ersten Session war klar: Die KG und die Tanzgruppe sollen weitergeführt werden, mit Gottfried Gratzfeld als 1. Vorsitzenden. Heute

ist er Ehrenvorsitzender. Der Verein trat damals auch dem Regionalverband Rhein-Sieg-Eifel vom Bund Deutscher Karneval (BDK) bei. Anlässlich des Jubiläums überbrachten die Abgeordneten Josef Breuer und Frank Schneider vom Regionalverband der KG eine Fahنشleife für die Vereinsstandarte als besondere Auszeichnung vorbei. Sie wird nur zu ganz besonderen Jubiläen vom BDK verliehen.

Mitmachen und Termine

Wer bei der KG Vorgebirgssterne oder der Tanzgarde mitmachen möchte, wendet sich an Tel. (0 22 22) 651 03, E-Mail: hallo@kg-vorgebirgssterne.de. Die anstehenden Sessionstermine: Sonntag, 9. Februar, Tollitäten- und Freundschaftstreffen im Alexander-von-Humboldt-Gymnasium, Adenauerallee 50; Sonntag, 16. Februar, 11 Uhr, Kostümmesse in St. Sebastian Roisdorf und am Donnerstag, 27. Februar, Weiberfastnachtsumzug. www.kg-vorgebirgssterne.de